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DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
CONDECORACIÓN AL X CONTINGENTE DEL BATALLÓN CUSCATLÁN 
 LUNES 6 OCTUBRE DE 2008. 
  
 
EN PRIMER LUGAR, QUIERO DARLES LA BIENVENIDA A SU TIERRA, QUIERO CONFESARLES 
QUE NO ES FÁCIL PARA UN PRESIDENTE TOMAR LA DECISIÓN DE ENVIAR TROPAS, PERO 
HAY VALORES SUPERIORES QUE DEBEN ESTAR PRESENTES  EN LAS DECISIONES COMO 
ESTAS. 
 
COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA DE EL SALVADOR, ME TOCA 
TAMBIÉN ASUMIR LA RESPONSABILIDAD DE LO QUE OCURRA  EN LAS VIDAS DE CADA UNO 
DE USTEDES, ES DIFÍCIL FIRMAR UNA ORDEN  GENERAL PARA ACOMPAÑAR A UNA 
COALICIÓN, EL INTERÉS SUPERIOR ES MÁS GRANDE, EL INTERÉS ES CONSTRUIR DESDE 
AHORA UN MUNDO MEJOR Y ENFRENTARSE A ESTE FLAGELO DEL TERRORISMO QUE 
EXISTE, EXISTIRÁ Y ES UN VERDADERO PELIGRO. 
 
HAY EXPRESIONES DE AMIGOS PRESIDENTES, COMO EL PRESIDENTE DE ESTADO UNIDOS 
DE AMÉRICA  Y ME DIJO EN NUEVA YORK CUANDO ME REUNÍ EN  DOS O TRES OCASIONES 
CON EL PRESIDENTE BUSH, PRESIDENTE SACA, LOS SOLDADOS DE EL SALVADOR SON 
VALIENTES Y UN VERDADERO EJEMPLO. 
 
HOY NOS HEMOS REUNIDO, PARA ENTREGAR EL RECONOCIMIENTO QUE OTORGA LA 
PATRIA, A UN GRUPO DE HOMBRES, VALIENTES SOLDADOS QUE HAN SABIDO COLOCAR 
EN ALTO EL NOMBRE DE SU PAÍS Y DE NUESTRA  GENTE.  
 
NOBLES SOLDADOS DE LA FUERZA ARMADA QUE HAN CUMPLIDO CON RESPONSABILIDAD 
PATRIÓTICA, UNA MISIÓN DE AYUDA PARA FAVORECER A UN PUEBLO HERMANO QUE SE 
ESFUERZA POR CONQUISTAR LA DEMOCRACIA, LA LIBERTAD Y LA PAZ DE LA CUAL 
NOSOTROS YA DISFRUTAMOS.  
 
EL DÉCIMO CONTINGENTE DE NUESTRO BATALLÓN CUSCATLÁN, HA DADO CONTINUIDAD 
AL MANDATO EMANADO DEL SENO DE LAS NACIONES UNIDAS,  MEDIANTE EL CUAL 
HEMOS SIDO REQUERIDOS COMO PAÍS, PARA APOYAR A LA RECONSTRUCCIÓN DEL 
PUEBLO IRAQUÍ. 
 
SIEMPRE ES UN BUEN MOMENTO PARA RETRIBUIR A LOS PUEBLOS, SU AYUDA COMO LA 
QUE DIERON A EL SALVADOR DESPUÉS DEL CONFLICTO ARMADO, RECIBIMOS EL  BIEN  
DEL APOYO SINCERO EN SU MOMENTO Y ADEMÁS, COMPARTIMOS CON LOS PAÍSES DE LA 
COALICIÓN  CON QUIENES TAMBIÉN NOS REUNIMOS EN NUEVA YORK LOS IDEALES DE 
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LIBERTAD, JUSTICIA, IGUALDAD, DESARROLLO SOCIAL, Y SOBRE TODO LA RECUPERACIÓN 
DE LA IDENTIDAD NACIONAL Y EL LOGRO DE LA CONVIVENCIA PACIFICA.  
 
LA PAZ ES UN DON DIVINO, CONCEDIDO PARA QUE VIVAMOS COMO FAMILIA UNIDA, EN 
BÚSQUEDA DEL  BIENESTAR COMÚN; ES UN REGALO DEL TODOPODEROSO  QUE DEBE 
PRESERVAR. 
 
COMO DIJO GHANDI: “NO HAY CAMINO PARA LA PAZ, LA PAZ ES EL CAMINO”, PORQUE DE 
HECHO, LA PAZ ES EL CAMINO PARA ACEPTARNOS Y TRABAJAR UNIDOS POR UNA MEJOR 
HUMANIDAD.  
 
TANTO USTEDES QUE SE HAN FORMADO ACÁ  EN LA FUERZA ARMADA, INTEGRANDO 
ESTE BATALLÓN CUSCATLÁN, COMO CADA SOLDADO SALVADOREÑO QUE CUMPLE CON 
SU MISIÓN EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO, ES UN MENSAJERO DE LA PAZ, TRABAJA 
POR LA PAZ, PARA QUE OTRAS NACIONES PUEDAN DISFRUTARLA.  
 
SEÑORES OFICIALES, SUBOFICIALES, TÉCNICOS, PROFESIONALES, CAPELLANES Y 
SOLDADOS DEL DÉCIMO CONTINGENTE DEL BATALLÓN CUSCATLAN:  
 
COMO COMANDANTE GENERAL DE LA FUERZA ARMADA Y PRESIDENTE CONSTITUCIONAL 
DE LA REPUBLICA, LES EXPRESO LA FELICITACIÓN Y ADMIRACIÓN. 
 
DESDE QUE MANUEL JOSE ARCE, PRÓCER DE LA INDEPENDENCIA FUNDÓ LA INSTITUCIÓN 
ARMADA, COMENZAMOS A ENCONTRAR DESDE ESA ÉPOCA, HECHOS VALIENTES. 
HISTÓRICOS QUE HABLAN MUY BIEN DE NUESTRA INSTITUCIÓN ARMADA. 
 
QUISIERA HOY DECIRLES QUE EL RETORNO CON VIDA, CON TRANQUILIDAD Y CON LA 
SATISFACCIÓN DEL DEBER CUMPLIDO ES UNA PÁGINA MÁS, QUE SE AGREGA A LA 
GLORIOSA HISTORIA DE DE LA FUERZA ARMADA. 
 
GLORIOSA PORQUE ESTUVIERON AHÍ EN LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD, 
EN VARIOS PERIODOS DE LA HISTORIA REPUBLICANA DE EL SALVADOR, HISTÓRICA Y 
GLORIOSA PORQUE SE HAN ADAPTADO A LOS TIEMPOS DE PAZ QUE VIVE EL SALVADOR. 
 
QUIERO RECONOCER EL ÉXITO DE SU MISIÓN Y FELICITAR A SU COMANDANTE, EL 
CORONEL WALTER ARÉVALO, POR LA EXCELENTE CONDUCCIÓN EN EL LOGRO DE LOS 
OBJETIVOS.  
 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 3 

HOY,  EL PAÍS Y LA FUERZA ARMADA LOS ACOGE COMO UN GRUPO VICTORIOSO, ADEMÁS 
DE QUE SE INCORPORAN AL SENO DE SU HOGAR, EN DONDE LA FAMILIA LES ESPERA 
DESPUÉS DE HABER ORADO POR SU BIENESTAR Y POR SU VIDA 
 
QUE DIOS LES BENDIGA Y LA PATRIA LOS PREMIE, PORQUE HAN DEMOSTRADO A OTRAS 
NACIONES DEL MUNDO, DISCIPLINA, PROFESIONALISMO, ENTREGA A LAS CAUSAS 
NOBLES Y JUSTAS, DEJANDO CLARO CON SUS ACCIONES QUE EL SOLDADO 
SALVADOREÑO ES DE ESTIRPE DE VALIENTES, EL SOLDADO SALVADOREÑO POSEE 
CORAJE Y  VIVE Y TRABAJA POR LA PAZ Y POR LA LIBERTAD.  
 
AL COLOCAR ESTA CONDECORACIÓN QUE LA PATRIA LES CONFIERE, LO HACEMOS 
ORGULLOSOS DE USTEDES, PORQUE LLEVAN ESPERANZA AL QUE SUFRE, Y LLEVAN 
ALIENTO AL QUE DESMAYA.  
 
USTEDES HAN DEMOSTRADO UNA CASTA QUE PROVIENE DE MANUEL JOSÉ ARCE, DEL 
TALANTE DE BARRIOS, LA BRAVURA DE LOS GRANDES; PORQUE ANTES DE PENSAR EN 
USTEDES, HAN PENSADO EN SU PRÓJIMO, AL QUE NO CONOCÍAN, PERO DE IGUAL 
MANERA HAN TENDIDO SU MANO. 
 
HOY, ADEMÁS DE ESTA CONDECORACIÓN, LA PATRIA LES ENTREGA UN 
RECONOCIMIENTO GRANDE Y LES MOTIVA A CONTINUAR EN SU CAMINO DE ENTREGA Y 
SERVICIO A LOS DEMÁS. 
 
MUY POCAS MENCIONES SE HACEN EN NUESTRO PAÍS DE LAS MISIONES DE PAZ DE LA 
FUERZA ARMADA NACIONAL, OCHO O NUEVE MISIONES ALREDEDOR DEL MUNDO, A NIVEL 
DE LA FUERZA ARMADA  Y A NIVEL DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, EN HAITÍ, EN LIBERIA, 
EN MUCHOS PAÍSES AFRICANOS  EN DONDE SUFREN GUERRAS Y AHORA LOS CASOS 
AZULES CERTIFICADOS POR NACIONES UNIDAS, ESTÁN CUMPLIENDO UNA MISIÓN DE PAZ 
EN EL LÍBANO. 
 
POR QUÉ ESTAMOS EN IRAK?, CUNDO  VOY A CUALQUIER PARTE ME PREGUNTAN, 
PRESIDENTE SACA USTED ENCABEZA EL ÚNICO PAÍS QUE TIENE SOLDADOS EN IRAK Y 
EMPIEZAN A ESPECULAR Y A HACER CUALQUIER TIPO DE COMENTARIOS, ES PARTE DE LA 
DEMOCRACIA, AFORTUNADAMENTE VIVIMOS EN UNA DEMOCRACIA ABIERTA Y YO 
SIEMPRE RESPONDO EL TERRIBLE INCIDENTE DE LA GUERRA VIVIDA POR EL SALVADOR, 
EL ATAQUE EN MEDIO DEL ESCENARIO, TODAVÍA DE LA GUERRA FRIA, DEMOSTRÓ QUE LA 
INSTITUCIÓN ARMADA PÙDO DEFENDERNOS DE CAER EN LAS GARRAS DEL COMUNISMO Y 
DE CAER EN LAS GARRAS DE SISTEMAS EXTRAÑOS OBSOLETOS CON LOS QUE EL 
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PUEBLO SALVADOREÑO NUNCA HA ESTADO DE ACUERDO  Y LO DEMUESTRA SIEMPRE 
QUE HAY ELECCIONES. 
 
NOSOTROS VAMOS A ESTA MISIÓN  A IRAK CON EL CONTINGENTE QUE YA TENEMOS EN 
AQUEL PAÍS ARABE, VAMOS PORQUE TAMBIÉN EL PUEBLO, EL MUNDO ENTERO LE AYUDÓ 
AL PUEBLO SALVADOREÑO EN EL MOMENTO DE SU RECONSTRUCCIÓN, ESTE NO ES EL 
SALVADOR DE HACE 20 AÑOS, ESTE ES UN NUEVO EL SALVADOR, EL SALVADOR LIBRE, EL 
SALVADOR DEMOCRÁTICO, EL SALVADOR CON HOMBRES VALIENTES QUE LE DEVUELVEN 
AL MUNDO TODO SU APOYO. 
 
SOLDADOS, EL DÉCIMO CONTINGENTE DEL BATALLÓN CUSCATLAN, ME SIENTO 
ORGULLOSO DE SU TRABAJO, TUVE LA OCASIÓN DE VISITAR AL OCTAVO CONTINGENTE 
ALLÁ EN IRAK, NO ME ESPERABAN, PERO FUI, Y NO FUI EN PRIMERA CLASE, FUI EN LOS 
MISMO AVIONES EN LOS QUE VIAJAN USTEDES, AVIONES RUIDOSOS, CINCO HORAS DE 
VUELO DESDE EL CAIRO HASTA *** AHÍ ESTUVIMOS, CORRIENDO EL MISMO RIESGO QUE 
CORREN NUESTROS SOLDADOS PORQUE COMO COMANDANTE GENERAL, QUERIA VER A 
NUESTRA TROPA, A NUESTRA GENTE LLÁ EN IRAK. 
 
Y PUDE VER EL CARIÑO DE LOS JEQUES, DE LA ZONA, EL CARIÑO DEL PUEBLO IRAQUÍ, 
ESE PUEBLO QUE TODAVÍA A PESAR DE VIVIR O HABER VIVIDO EN LA OPRESIÓN Y DE 
NUNCA HABER RESPIRADO LA LIBERTAD, TENÍAN UNA SONRISA DE AGRADECIMIENTOS 
CON NUESTROS SOLDADOS Y CON EL SALVADOR. 
 
Y SEGURAMENTE AL AGARRAR EL MAPA MUNDI LES DEBE COSTAR A LOS IRAQUÍES 
ENCONTRARNOS, SEGURO, PERO AHORA YA SABEN DONDE ESTAMOS Y ESTAMOS AHÍ EN 
SU PAÑIS ENTREGANDOLES  EL CORAZÓN DE PAZ Y DE AMISTAD DEL PUEBLO 
CUSCATLECO.  
 
  
FELICIDADES Y QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES Y A SUS FAMILIAS, MUCHAS 
GRACIAS. 
 


